

Commission de services  
régionaux de Kent



Kent Regional  
Service Commission

**Procès-verbaux du Comité des loisirs, du sport et de la culture  
Minutes of the Recreation, sport and culture Committee meeting**

**Le 13 octobre 2022**

**17 h 30**

**BUREAU DE LA CSRK - BOUCTOUCHE**

**October 13th, 2022**

**5:30 p.m.**

**KRSC'S OFFICE - Bouctouche**

## 1. OUVERTURE DE LA RÉUNION

Sébastien Doiron fait l'ouverture de la réunion à 17h37 en souhaitant la bienvenue à tous.

## 2. PRÉSENCES

- Tina Beers (présidente DSL de Harcourt)
- Daniel Bourgeois (président DSL Grande-Digue)
- Tina Bitcon (DG Village de Saint-Antoine)
- Sébastien Doiron (Agent communautaire ville de Bouctouche)
- Daniel Castonguay, Directeur général Centre culturel Kent-Sud
- Claudie Ringuette, Coord. en planification des loisirs
- Louise Girouard, Adjointe administrative de la CSRK

## 3. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

### 2022-01LSC

Il fut proposé par Tina Bitcon, appuyé de Daniel Bourgeois que l'ordre du jour soit adopté tel que présenté.

Motion adoptée

## 4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA DERNIÈRE RÉUNION (11 JANVIER 2022)

### 2022-02LSC

Il fut proposé par Tina Beers, appuyé de Daniel Bourgeois que le procès-verbal du 11 janvier 2022 soit adopté tel que présenté.

Motion adoptée

## 5. PRÉSENTATION

Tous se sont présentés au groupe.

## 6. AFFAIRES DÉROULANT DU PROCÈS-VERBAL

### ➤ Rémunération

Si la participation au Comité de loisir, sport et culture est volontaire/bénévole, c'est-à-dire à l'extérieur des fonctions et responsabilités professionnelles, il y a une rémunération et un remboursement pour le déplacement à chaque réunion.

## 1. CALL TO ORDER

Sébastien Doiron opens the meeting at 5:37 p.m. and welcomes everyone.

## 2. RECORDING OF ATTENDANCE ATTENDEES

- Tina Beers (Harcourt LSD President)
- Daniel Bourgeois (Grande-Digue LSD President)
- Tina Bitcon (GD of Saint-Antoine)
- Sébastien Doiron (Community Agent, Town of Bouctouche)
- Daniel Castonguay, general director Centre culturel Kent-Sud
- Claudie Ringuette, Recreation Planning Coord.
- Louise Girouard, Administrative Assistant of the KRSC

## 3. APPROVAL OF THE AGENDA

### 2022-01RSC

It was moved by Tina Bitcon seconded by Daniel Bourgeois that the agenda be accepted as presented.

Motion carried

## 4. APPROVAL OF MINUTES FROM LAST MEETING (JANUARY 11, 2022)

### 2022-02RSC

It was moved by Tina Beers, seconded by Daniel Bourgeois that the minutes from January 11, 2022 be accepted as presented

Motion carried

## 5. PRESENTATION

- Everyone introduced themselves to the group.

## 6. BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES

### ➤ Remuneration

Remuneration and reimbursement for travel to each meeting is allocated to participants of the Leisure, Sport and Culture Committee is voluntary, if this is outside of your professional functions.

## **7. RÉGIONALISATION DES INFRASTRUCTURES RÉCRÉATIVES RÉGIONALES**

Avec la réforme sur la gouvernance locale, les CSR se sont vues mandatées de voir à la régionalisation des installations récréatives, de sport ou culturelle. Ceci dit, le ministère de EGL avait identifié la piscine à Saint-Louis-de-Kent et le Rexton Recreation Center.

Claudie a préparé une entente écrite qui a été présentée aux membres du CA lors de la dernière réunion. La semaine prochaine les motions seront présentées au CA. Si adoptée, les ententes devront être signées par le village de Saint-Louis-de-Kent et le Village de Rexton.

Puisque nous sommes les premiers à initier ce genre d'entente, nos frais légaux seront payés par le ministère de EGL pour la révision légale de celles-ci car les autres commissions vont s'inspirer de nos ententes pour la régionalisation de leurs installations récréatives régionales.

Tina Bitcon demande c'est pour quand la sous-régionalisation? Claudie répond qu'initialement elle aurait aimé débiter le travail au début janvier 2023, mais le facilitateur de Beurivage lui a demandé de préparer l'entente pour le Centre Kent-Nord Impérial pour le 30 octobre.

## **8. DOSSIERS À VENIR**

### ➤ Mise à jour des termes de référence

Claudie invite les membres à réfléchir sur les Termes de référence actuels et de lui recommander ce que vous verriez, non seulement, comme composition du comité de loisir, sport et culture mais aussi sur le mandat du comité afin de le rendre plus inclusif. La date limite pour recevoir les commentaires est le 1<sup>er</sup> novembre afin qu'elle puisse apporter les modifications requises avant la réunion extraordinaire du CA de la CSRK, s'il y a lieu, plus tard en novembre.

### ➤ Sous-Régionalisation

La mise à jour de l'entente du Centre Kent-Nord Impérial devrait être complété pour la fin octobre. Ensuite, avant de procéder à l'identification de nouvelles installations sportives, culturelles ou communautaires à sous-régionaliser, il y a un travail de révision à faire en lien avec le plan maître en loisir.

## **7. REGIONALIZATION OF REGIONAL RECREATION FACILITIES**

With the local governance reform, the RSCs have been mandated to see the regionalization of recreational, sports and cultural facilities. This being said, the Department of ELG had identified the Saint-Louis-de-Kent swimming pool and the Rexton Recreation Center.

Claudie prepared a written agreement which was presented to the Board members at the last meeting. Next week the motions will be presented to the Board. If adopted, the agreements must be signed by the Village of Saint-Louis-de-Kent and the Village of Rexton.

Since we are the first to initiate these types of agreements, the Department of ELG will pay our legal fees for the legal review, as we feel that we will inspire other Commissions to do the same when it is time to regionalise their recreational, sports and cultural facilities.

Tina Bitcon asked when the sub-regionalization would take place? Claudie answered that initially she would have liked to start the work in early January 2023, but the Beurivage facilitator asked her to prepare the agreement for the Kent-North Imperial Centre by October 30<sup>th</sup>.

## **8. UPCOMING FILES**

### ➤ Update of the terms of reference

Claudie asks the members to reflect on the current Terms of Reference and to recommend changes they would implement to the terms of the composition of the Recreation, Sport and Culture Committee but also on the mandate of the committee to make it more inclusive. The deadline for comments is November 1<sup>st</sup> so that she can make the required changes before the special KRSC Board meeting, if any, later in November.

### ➤ Sub-regionalization

The update of the Kent-North Imperial Centre agreement should be completed by the end of October. There is work to be done in relation with the master plan of the Recreation Master Plan Before we proceed with the identification of the new sports, cultural or community facilities to be sub-regionalized.

➤ Révision du Plan maître en loisir

Puisque la pandémie a changé les priorités de la population, Claudie prévoit se rendre dans les communautés afin de consulter la population sur leurs visions et nouvelles priorités sur l'avenir du loisir dans leur communauté. En parallèle, avec la réforme, les CSR doivent se doter de plan stratégique pour l'ensemble des services incluant le secteur des loisirs. Des consultations publiques auront donc lieu à ce moment. De l'information sera donc utile à la révision du Plan maître en loisir. Avec ces consultations, elle sera en mesure de mieux comprendre les besoins des localités pour par la suite créer un plan d'action.

Aussi, dans le plan maître en loisir, il y avait une banque de projets souhaités dans les différentes communautés et Claudie procédera au regroupement de ces projets souhaités en fonction des nouveaux territoires des nouvelles entités. Elle fera suivre cette information aux administrations des nouvelles entités ainsi qu'aux membres du Comité. En même temps, les consultants de l'époque avaient fourni une liste des programmes/installations de loisir et communautaires dans chacune des localités et encore une fois, Claudie regroupera cette information en fonction des nouvelles entités. Elle partagera cette liste aux administrations et aux membres du Comité pour qu'ils puissent vérifier de leur côté si les installations, les groupes et associations existent encore, ou s'il y a eu des ajouts depuis. Lorsque tout sera vérifié et à jour, il sera plus facile de voir ce qui devrait être considéré comme sous-régionale.

**9. AFFAIRES NOUVELLES**

- Rien n'a été signalé

**10. QUESTION DU PUBLIC**

- Aucune question

**11. PROCHAINE RÉUNION**

- La prochaine réunion aura lieu le 6 décembre 2022 à 17h30 au bureau de la CSRK à Bouctouche

**12. AJOURNEMENT**

**2022-02LSC**

Il fut proposé par Tina Beers que l'ajournement ait lieu à 18h42

➤ Revision of the Recreation Master Plan

Claudie plans to visit communities to consult the population on their visions and new priorities for the future of recreation in their community, since the pandemic has changed these priorities. At the same time, with the reform, the RSCs must develop a strategic plan for all services including the recreation sector. Public consultations will therefore be held at that time. Information will therefore be useful for the revision of the Master Plan for Recreation. With these consultations, she will be able to better understand the needs of the communities in order to create an action plan.

Also included in the Master Plan in Leisure, there was a bank of desired projects in the different communities and Claudie will proceed to the regrouping of these desired projects according to the new territories of the new entities. She will forward this information to the administrations of the new entities as well as to the members of the Committee. The consultants at that time had provided a list of recreation and community programs/facilities in each of the communities, Claudie will consolidate this information according to the new entities. She will share this list with the jurisdictions and committee members so that they can check on their own to see if the facilities, groups and associations still exist, or if there have been any additions since then. Once everything is verified and up to date, it will be easier to see what should be considered sub-regional.

**9. NEW BUSINESS**

- Nothing has been reported

**10. QUESTIONS FROM THE PUBLIC**

- No questions

**11. CLOSURE OF MEETING**

- The next meeting will be held on December 6, 2022 @ 5:30 at the KRSC office in Bouctouche

**12. ADJOURNMENT**

**2022-03RSC**

It is moved by Tina Beers that the closure of the meeting be at 6:42 pm